

Chile: el gobierno prohibió nuevas marchas de la oposición en Santiago

Se inició ayer en Chile la campaña política televisiva del gobierno y de la oposición con vistas al plebiscito que se llevará a cabo el próximo 5 de octubre. El gobernador de la capital chilena, general Badiola, anunció asimismo que se prohibirán nuevas manifestaciones opositoras en el centro de la capital para evitar actos de violencia como los ocurridos el pasado fin de semana.

SANTIAGO, Chile, 5 (Reuter) — El gobierno militar prohibió las concentraciones en el centro de Santiago, como reacción a los violentos incidentes que sucedieron ayer a un acto masivo realizado por la oposición.

Un informe policial dijo ayer que 304 personas fueron detenidas y 17 quedaron heridas —entre ellas dos policías— cuando ma-

nifestantes intentaron marchar en columnas hacia el Palacio de la Moneda y fueron dispersados con gases y cañones hidráulicos por fuerzas antimotines.

Agregó que la mayoría de los detenidos quedó en libertad, pero con citación a Juzgados locales como autores de desórdenes.

El gobernador militar de Santiago, general Sergio Badilla, anunció su decisión de no autorizar más actos masivos en el centro de la ciudad o en zonas residenciales, tras informar que en el lugar de la concentración hubo daños evaluados en 16 millones de pesos (unos 64.000 dólares).

Los daños detallados por Badiola fueron pintadas murales y robos en establecimientos comerciales vecinos al lugar del acto organizado por la multigremial opositora Acción Social por el No (ACUSO).

Héctor Moya, coordinador del ACUSO, dijo que la convocatoria —desinadie rechazar la candidatura del presidente Augusto Pinochet para el plebiscito del 5 de octubre— “superó todos los cálculos esperados por nosotros”.

Pero una vez terminada la reunión, decenas de miles de personas marcharon hacia La Moneda. Cuando la policía las interceptó, algunos grupos respondieron lanzando piedras y levantando barricadas de fuego.

Pese a la suspensión de los estudios de emergencia que obligaban a pedir autorización para realizar actos públicos, el gobernador militar de cada ciudad chilena mantiene una facultad para prohibir el uso de calles eléctricas o reductores.

La primera aplicación de la medida adoptada por Badiola fue una negativa para una nueva concentración que está organizando el ala izquierdista del Partido Radical y para la cual había propuesto una zona cercana al centro o un barrio de clase media del surciente.

Badiola dijo que solo podía hacer en un área distrito sobre La Barrera, en el sur de la ciudad.

Tevisión

Durante 27 días, ambos se repartirán tiempos limitados de quince minutos en horarios de turnos de lunes a viernes y a mediodía los fines de semana.

Será la primera oportunidad desde el golpe militar de setiembre de 1973 en que los adversarios del régimen que encabeza el general Pinochet tengan acceso a este medio de comunicación que, según encuestas, sirve como vía de información más del 53 % de los 12 millones de habitantes.

Afianzar

-HABLA EL LIDER

EMPRESARIO MANUEL FELIU

economics

—En qué estado se encuentra la economía del

— La economía de Chile ha pasado por períodos de
bastante dificultad en los últimos quince años a raíz de
las crisis profundas que ha vivido el mundo, incluso los
países desarrollados. No obstante Chile, gracias a una
profunda modificación en sus estructuras económicas,
ha sorteado con mucho éxito la situación, y en
momento la economía del país viene creciendo en ter-
minos reales en un ritmo (por ejemplo) en los últimos
cinco años. Esto, gracias a una economía que ha
abierto las mercancías al exterior y ha hecho posible
que nuestro país compita en muy buenos términos con
los productos de todas partes del mundo.

—¿Qué pasa en la opinión de ustedes si tribuna el
caso?

—Yo no puedo dar una respuesta precisa a esta
pregunta porque no puedo adivinar el futuro. Pero si el
caso se resuelve en los debates vecinos de Chiloe

tas tendencias tengan que ponerse en marcha. Podrían darse una cierta reconstrucción. Si retrocedemos 10 años de la dictadura Popular tal vez si se pone a las personas que no han podido poseer su terreno, volverán a tener la posibilidad de querer las tierras más al norte que el país tiene.

— Aquí en Chile hubo en los últimos quince años una conducción económica muy irresponsable. Con una gran responsabilidad macroeconómica y con una gran responsabilidad microeconómica de las empresas. Debe darse a esto un freno. Tú eres uno de los últimos que hablan mejor de la situación de América Latina, y estos son datos oficiales por organismos como el CEPAL, el Banco Interamericano de Desarrollo y el Banco Mundial; no son cifras que inventamos nosotros. Por ejemplo, hoy en día tenemos cifras en catálogo de violencia social desarrolladas. Esta condición ha hecho posible que el sector privado chileno en los últimos cinco años haya crecido la economía en un 5 por ciento

— Ese mejoramiento en la economía chilena que usted menciona, ¿se confirma también con un mejor nivel de vida del pueblo chileno?

— Chile era realmente un país muy pobre. En 1972 el 21 por ciento de los chilenos estaban clasificados como pobres. En ese momento el Índice de mortalidad infantil llegaba al 90 por mil no alcanzábamos ni tener un 50 por ciento de agua potable en nuestras poblaciones urbanas. Hoy todos los indicadores de calidad de vida han mejorado en tal magnitud que Chile tiene similares condiciones desarrolladas por ejemplo, el

W. S. BROWN, JR., CHIEF OF STAFF